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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 12/2015 (15 dicembre 2015) 

 

Prot. 004-2016/segr 

 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:30 del 15/12/2015 presso la sede del CONI regionale in Via 

Piranesi 46 a Milano, si è riunito il Consiglio Regionale della FISO Lombardia. 

 

Sono presenti alle ore 20.30: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri: Maurizio Grassi (MG), Mariano 

Maistrello (MM), Elena Poli (EP), Marco Della Vedova (MDV), Gabriele Salvatori (GS).  

Dalle ore 21.20 è presente anche Maria Chiara Crippa (MCC). 

Assente giustificato: Paolo Bocchiola. 

 

Sono inoltre presenti Claudio Massa, presidente di PIM, ed i tesserati Paolo Menescardi (PM), Ivano Benini, 

Dario Galbusera, Stefano Galletti, Andrea Gianotti. 

 

Ordine del giorno 
 

1. Approvazione del verbale precedente 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Assemblea elettiva straordinaria 

4. Gara di Briosco del 22/11/2015 

5. Consulta delle società lombarde 2016 

6. Festa del Comitato Regionale (premiazioni) 

7. Orientarsi 2016 

8. Riunione dei tecnici per comunicare le novità 2016 nel RTF e RQT  

9. Analisi mansionario consigliere dimissionario ed eventuale riassegnazione delle mansioni 

10. Situazione progetti aperti PIM e decisioni in merito 

11. Varie 

 

1) Approvazione verbale Consiglio precedente 

GC chiede che vengano accettate le modifiche richieste da CM e PM al punto 8 del Verbale del Consiglio 

n.11/2015 del 13 novembre 2015. Si vota con 6 consiglieri presenti: 3 favorevoli e 3 astenuti. Il verbale viene 

approvato con le modifiche al punto 8. 
 

2) Comunicazioni del Presidente 

GC comunica la necessità di invertire l’ordine di alcuni punti in ODG. Saranno discussi, a seguire, i punti 4, 10, 3  

e 7. I restanti punti seguiranno l’ordine dato.   

 

GC comunica ai presenti che GS ha rassegnato le proprie dimissioni irrevocabili con una email al Consiglio in 

data 15 dicembre. Chiede al consigliere dimissionario di esporre le ragioni di tale decisione.  

GS spiega come l’evoluzione dei recenti eventi (dimissioni del consigliere PM e abbandono di PIM) che hanno 

portato alla vanificazione del progetto volto ad aumentare sia la visibilità sia la disponibilità finanziaria del 

mondo orientistico lombardo, in un periodo in cui la crisi del movimento appare quanto mai evidente, sia in 

netto contrasto con quanto da lui condiviso e sostenuto quando è entrato a far parte del Consiglio. Ritiene 

quindi che non ci siano più le motivazioni sufficienti per continuare nella sua attività di consigliere e cassiere. Le 

dimissioni decorreranno dal 01/01/2016. Nel frattempo si occuperà di chiudere il Bilancio 2015 e su richiesta di 

GC predisporrà anche il Bilancio preventivo 2016. 

Il presidente ed i consiglieri prendono atto della decisione. MM, dispiaciuto, ritiene tale decisione debole in 

quanto, anche senza il lavoro di PIM, possono presentarsi al CRL altre opportunità da cogliere e su cui lavorare 

insieme. 
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4) Gara di Briosco del 22/11/2015 

GC spiega che l’inserimento del punto in ODG è stato richiesto dal consigliere MM. Quest’ultimo si dice 

amareggiato di come si è conclusa la vicenda e contesta la regolare omologazione della gara di Briosco in 

quanto è venuto meno il principio di equità. Il risultato della gara sarebbe falsato mentre sarebbe più corretto  

rivedere i punteggi assegnati agli atleti tenendo conto delle lanterne mancanti (eliminando quindi le tratte 

incriminate). Auspica che tale grave mancanza venga discussa nei luoghi opportuni. Chiede infine che il Consiglio 

si esprima in merito alla regolarità della gara. MG risponde che il ROG considera la gara soltanto dal punto di 

vista formale per cui se non è stato presentato alcun ricorso da parte degli atleti partecipanti, non è possibile 

pensare di annullare la gara delle categorie coinvolte. MDV ritiene assurda l’idea di modificare a posteriori i 

punteggi assegnati una volta che la gara è stata omologata. D’altra parte, come rappresentante atleti, ha 

diverse osservazioni da fare al direttore gara Ivano Benini presente alla riunione. 

Anche EP concorda sull’inammissibilità di modifiche a posteriori, soprattutto su imposizione del Consiglio 

regionale, mentre è un diritto e dovere degli stessi atleti contestare un’eventuale irregolarità utilizzando lo 

strumento del ricorso. GC accetta gara come regolare. 

Prende la parola Ivano Benini che riconosce gli innegabili gravi errori commessi dal team tecnico la mattina della 

gara. A fronte del problema e dell’unico ricorso verbale presentato da un atleta, ma subito ritirato, ha applicato 

il regolamento FISO, che prevede l’equità della gara a fronte di lanterna mancante. 

MM propone ai consiglieri presenti di votare la sua proposta di modifica dei punteggi (6 i consiglieri votanti): 

- 5 contrari 

- 1 favorevole. 

La proposta non viene accettata. 

 

10) Situazione progetti aperti PIM e decisioni in merito 

 

GS espone la situazione a chiudere del bilancio CRL alla luce dello stato dei progetti PIM. Ne risulta un bilancio 

sostanzialmente positivo considerando le entrare previste per i progetti. Ad oggi i pagamenti che devono 

arrivare sono tutti legati a dei contributi pubblici, di cui purtroppo non si hanno precise tempistiche. 

Realisticamente:  

. Comune di Monza, entro 31/12/2015  

. Regione Lombardia entro Gennaio 2016 

. Comune di Milano entro Marzo. 

Spiega che per le esigenze di fatturazione dei progetti in corso, è necessario incrementare l’attuale affidamento 

bancario da 5000,00 euro a 9.600,00. Il consiglio approva l’aumento di affido e delega il Presidente GC ad 

espletare le pratiche bancarie necessarie. Consiglieri votanti: 7.  

 

delibera n.1 

Il Consiglio approva l’aumento dell’affido bancario del Comitato Regionale da 5000,00 euro a 9.600,00 e dà 

delega al Presidente all’espletamento delle necessarie pratiche bancarie.  
 

Voti favorevoli: 7 

          contrari: 0  

          astenuti: 0  

 

I Consiglieri chiedono di poter avere un prospetto che specifichi la situazione anche finanziaria di tutti progetti 

gestiti da PIM per il CRL. 

 

3) Assemblea elettiva straordinaria 

Il presidente GC comunica che la data dell’Assemblea straordinaria sarà decisa nel consiglio di gennaio. Nel 

frattempo invita i Consiglieri ad essere tutti presenti alle riunioni del Consiglio per garantire il numero legale. 

 

 

 7) Orientarsi 2016 

Al perfezionamento del libretto Orientarsi 2016 sta lavorando una commissione formata da MM, MG e MDV. 

MM spiega che sulla base delle indicazioni fornite dal nuovo regolamento nazionale è possibile modificare le 

Categorie regionali. Difatti MG ha proposto un cambiamento delle categorie lombarde soprattutto in ottica di 
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una maggiore collaborazione con il Canton Ticino che porterebbe un incremento del numero di partecipanti e di 

gare tecnicamente interessanti. Gli atleti, a cui è stata sottoposta l’idea su Orientisti Lombardi Facebook, hanno 

sostanzialmente favorito le categorie nazionali per agevolare la partecipazione degli italiani.  

I consiglieri si esprimono sulla proposta di modifica delle categorie (7 i votanti): 6 contrari, 1 favorevole. 

La proposta di MG viene ritenuta in ogni modo interessante ma il progetto di collaborazione con gli svizzeri 

dovrebbe essere più esteso e concreto. 

Altre proposte riguardano le categorie MW12 e la possibilità di correre in coppia. Il punteggio sarà attribuito 

soltanto ai concorrenti che gareggiano singolarmente. Stefano Galletti interviene sulla questione chiedendo al 

Consiglio che nel Regolamento gare e in Orientarsi 2016 si faccia  attenzione e chiarezza sulla gestione punteggi 

nel caso di partecipazione in coppia. 

MDV riferisce della email ricevuta da Angelo Bozzola che invita il Consiglio a riflettere sul calcolo dei punteggi di 

società. MM rivedrà le note di Angelo alla luce degli obiettivi fissati l’anno scorso e l’attuale. 

Come ultima osservazione al Consiglio, MDV sottolinea la mancanza di un momento di sintesi a fine stagione di 

tutte le attività svolte ed iniziative organizzate per al fine di valutarne l’efficacia. L’argomento resta da 

approfondire. 

MM produrrà una bozza di Orientarsi entro Natale fissando le categorie. Per la cartografia CRL il Consiglio 

riconferma le agevolazioni per le nuove carte. 

 

5) Consulta delle società lombarde 2016 

Si stabilisce che la Consulta delle società lombarde sarà convocata per il giorno 23 gennaio 2016, al CONI 

Milano. Sarà presentato il bilancio 2015 ed il preventivo 2016.  

  

6) Festa del Comitato Regionale (premiazioni) 

Le premiazioni dei titoli regionali dell’anno sportivo 2015 avranno luogo il 14 febbraio, al termine della garà di 

Calò. GC chiederà ospitalità alla società organizzatrice. 

  

8) Riunione dei tecnici per comunicare le novità 2016 nel RTF e RQT 

L’aggiornamento per i tecnici sulle novità nei regolamenti federali, a cura di MG, avrà luogo durante la Consulta. 

Andrea Gianotti interviene sulla Formazione Quadri Tecnici chiedendo che il Consiglio approfondisca il tema 

della validità dei titoli Quadri Tecnici e chiarisca nel predisporre Orientarsi 2016. 

 

9) Analisi mansionario consigliere dimissionario ed eventuale riassegnazione delle mansioni 

Mancando un responsabile scuola, EP offre la sua collaborazione per l’invio di preventivi a fronte di richieste di 

attività didattiche da parte di scuole o associazioni. In parte, tali richieste potranno essere dirottate alle società 

di competenza territoriale.  

 

11) Varie 

MM presenta al Consiglio la richiesta inviata in data 9 dicembre da Sesto Lisanza per l’inserimento nel 

calendario 2016, nel periodo di ottobre, di una gara di TL. Luogo e carta di svolgimento: Sesto Calende. Nella 

richiesta si specificano le cause del ritardo. Il Consiglio delega il responsabile calendari MM di verificare se 

sussistono le condizioni per la modifica del calendario gare 2016, già ricco e pubblicato.  

 

Dario Galbusera chiede al presidente GC di protestare formalmente presso la Segreteria nazionale in quanto, a 

causa di un errore di utilizzo della posta certificata, è stato spedito fuori tempo limite, e quindi rifiutato, il 

progetto preparato da  CRL e Unione Lombarda in risposta all’Avviso pubblico per la presentazione di progetti a 

sostegno dell’attività promozionale sportiva milanese per il 205/2016 del Comune di Milano.  

 

La seduta si conclude alle 23:15. 

 

 

Il Presidente La Segretaria 

Giuseppe CERESA Elena Poli 

 


